
 令和５年３月17日  

 

幕別町議会議長 寺林 俊幸 様 

 

広報広聴委員会委員長 荒 貴賀 

                 

議員派遣結果報告書 

令和４年12月16日に決定された議員派遣について、次のとおり報告する。 

記 

１ 派 遣 名  幕別町議会報告会 

２ 目  的  議会活動の状況及び町政の状況を町民に報告及び説明するとと

もに、町民の意見等を聴取し、議会の運営改善と政策提言の充実

を図るため。 

３ 派遣場所  幕別町百年記念ホール 

４ 派遣期間  令和５年２月12日（１日間） 

５ 派遣議員  10名 

              

６ 内 容 等  別添「令和４年度議会報告会報告書」のとおり 

 

        

 

出席議員 参加人数 

寺林俊幸、中橋友子、若山和幸、藤原 孟、岡本眞利子、

小川純文、荒 貴賀、内山美穂子、石川康弘、小島智恵 

（小田新紀、田口 之 欠席） 

10名 
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１ 開催状況 

開催日時 会 場 参加人数（人） 

２月12日(日) 

午後１時30分～２時41分 
幕別町百年記念ホール 講堂 10 

 

 

２ 会議録（概要） 
 

【事前受付した質問事項への回答】（２件） 
№１  

質 問 

歩行困難者にタクシー代の助成を 

 私は間もなく 82歳を迎える事になります。もう一度だけ免許更新を

し、その後は免許返納を考えています。しかしながらその後はバス利

用と言うことになりますが、停留所まではかなり距離もあり、足、腰

に不安のある私にとっては難しいことと思っています。 

 また、私の家内も車椅子生活ですから余計不安です。十勝管内のあ

る町ではこれらに対し、助成しているところがあると聞いていますが、

当町でもこのような制度を制定してほしいと思います。 

回 答 

町では、65歳以上の 1人暮らしの高齢者又は 65歳以上の高齢者のみ

の世帯で、公共の交通機関の利用が困難な方に外出支援サービスを行

っており、２か月に５回まで（１か月につき３回）、病院への通院、公

的機関又は福祉団体が実施する行事等への参加、幕別町または帯広市

への買い物等に利用することができる。 

高齢者の方の、免許返納後の移動手段について、公共交通機関の使

用だけではない方がいる現状を、行政側に伝えるとともに、高齢者が

生活に困窮することなく、適正なサービスを適正な支援で受けてもら

えるよう考えていきたい。（藤原民生副委員長） 

 
№２  

質 問 

①幕別町の商店街をどのように位置づけて取り組みますか 

 現在札内近郊に「トライアル」が５月開店に向けて建設準備中です。

国道 38号線沿いにはダイイチ、フクハラ、生協などスーパーが展開し

ています。本町地区および札内地区の商店街は衰退して、機能してい

ない状況です。言葉よりも実現可能な施策が必要かと思います。  

 議会としての方向性をお願いいたします。 

②行政区において町内会組織に移行するなかで、自主防災組織の役割

が重要となる。議会で自主防災組織をどのように取り組むのか教えて

ください。 

 町内会単独に自主防災組織を構成するには難しい状況にあります。

「自助・共助・公助」と言っても、共助である町内会が動かないと広

がらないので、行政指導の下に町内会単位から複合単位で構築できな

いか。 

※例えば札内地区を４ブロックに分けて、自主防災組織を立ち上げる。 
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回 答 

①町では、商店街活性化店舗開店等支援事業（空き店舗対策事業）や

中小企業融資利子補給及び保証料補給事業などを行ってきているが、

商店街の活性化にはつながっていないのが現状と認識している。 

幕別町商工会においては、2020 年に地元事業者を紹介する「Ｇｕｉ

ｄｅ（ガイド）マック」の発行や、今年度、地域経済の活性化や地域

経済の循環を促す目的として、電子地域通貨「まくＰａｙ」の導入も

始まった。議会としても、これら事業について注視しつつ、商店街が

にぎわうような実現可能な事業を研究しながら、議会としての役割を

はたしていきたい。（岡本産建副委員長） 

②町では、まず各公区（町内会）において自主防災組織の構成してい

ただけるよう、出前講座等を通じてお願いしているところです。 

高齢化等により組織運営が難しいところもあるとお聞きしている。

議会としての対応は地域の実情、広い年齢層の考え方などを考慮し、

実現が可能であり、かつ、その中で最良な組織が作られるよう、頂い

た貴重なご意見は、行政側に伝えていきたい。（藤原民生副委員長） 

 

 

【懇談会での質問・意見等】（５件） 
№１  

質 問 

①ＪＲ新得駅と富良野駅が 2016年台風災害後復旧は進んでおらず、災

害困難地域で復旧はできない状況とお聞きしている。地元有志で再度

道に交渉しているが、同じ根室線沿線の町として、支援体制はとって

きたのか。 

②沿線の町としてバックアップをして欲しい。 

回 答 

①３年前にも同様の意見が出ていた。議会としての取組はないが、町

村会として、議長会も同席してＪＲ北海道に対し継続の申し入れをし

ているが、明確な回答がない。 

②道央との幹線交通路として重要であると認識している。沿線の町の

発展にかかわることなので、町村会、議長会併せて、道、ＪＲに対し

申し入れをしていきたい。（①②寺林議長） 

 

№２  

質 問 

行政区の方向性が出たと思うが、町内会は高齢化で子供がいない、

要支援者が増えているのが現状であり、町内会単独で自主防災組織を

組織するのは難しいと思うし、出前講座など行っても、一過性のもの

でしかないと思う。 

例えば、避難所が同じである近隣の町内会を一緒にすることで活動

がしやすいと思う。町内会も温度差があるので、町が主導権をとり、

ある程度の集合体をつくっていただき、自主防災組織のあり方を導い

てもらえれば、前向きにやっていけるのではないかと思うがいかがか。 

回 答 

現在の自主防災組織は、令和３年度では、113 公区のうち 50 公区が

確立しているが５割に達していない。また、ブロック制では行ってい

ない。貴重な意見を頂いたので、検討を重ねていきたい。（中橋副議長） 
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№３  

質 問 

①議員定数について、現在、音更 20 名、芽室 16 名である。人口で割

ってみたところ、芽室町と比較すると 18名、音更町と比較すると 17.5

名で多くても 18名が適当と考える。 

②委員会制度は理解するが、６人をどうしてもキープしなければいけ

ないのか。18名で委員会を構成できないのか望んでいる。 

回 答 

①平成 28年３月から議営で１年かけて議論してきた。当時の定数は、

音更 20名、幕別 20名、芽室 18名だった。 

議会構成では、音更町と幕別町議会が委員会制度（３委員会）取っ

ている。幕別町議会では、議長は各委員会に属さないことになってい

る。また、各委員会には委員長、副委員長がいるので、委員は４名と

なっている。委員が少ないと議論がしづらくな事や、委員会活動を円

滑に進めるためには、６人は必要と考えて、平成 29年に条例改正し、

平成 31年の統一選挙から現在の 19名の定数で議会運営を行っている。 

②貴重な意見として、今後、論議をする機会には参考にしていきたい。

（①②小川議運委員長） 

 

№４  

質 問 

直近の議会だより裏表紙に総文の委員会のうごきで、令和６年４月

保育所型の認定こども園を開設することが記載されていたが、かなり

以前から認定こども園については話し合わが行われていたが、設置ま

で随分遅れた印象がある。 

スポーツと深くかかわってきたが、子どもたちの個々の能力を伸ば

して、チーム力を高めるには、いい環境、いい指導者、いい練習の条

件が必要であり、保育、教育現場でも同様だと思う。   

施設については中央保育所とのことであるが、いい環境での保育と

考えると厳しいのではないか。環境を整えるにあっては器を早急に何

とかしていかなくてはと考えるので、行政と一緒に考えてほしい。 

〈意見なので、回答必要ないと発言あり〉 

回 答  

 

№５  

質 問 

①平成 24年から議会報告会をやっているようだが、議員のボランティ

アなのか。何か決まりがあって開催しているのか。 

②地方自治法第 15条では、地方自治体の長は法令に違反しない限り規

則を制定することができるとなっている。議会はチェック機関として

条例はチェックしているが、規則、基準まで目を通しているのか。 

相談したい事例があるが、報告会の場で時間が決められた中ではで

きないので、議員に話を聞いてもらえる機会を設けていただけるか。 

回 答 
①開催については、議会基本条例の中で決められている（議長） 

②報告会を閉じた後お話を伺う。 

 

 

 

 

 



％）

（人、％）

※ 複数回答あり （件、％）

問３　報告・説明・質疑応答の内容はどうでしたか？
（件）

0 9 100.0

無回答 1 11.1

どちらとも言えない 4 44.4

2

1 11.1

2 13.3

項目 回答数 割合

わかりやすかった 4 44.4

わかりにくかった 0 0.0

　　３　参加者アンケート 集計結果

計

6.7

回答数

8

10

20代

15

　参加者数

　アンケート回答数

70歳以上

60代

1

0.0

0.0

年齢

50代

40代

30代

新聞報道

チラシ

1

2

6.7

9

割合

53.3

6.7

問２　議会報告会の開催は何で知りましたか？

1

その他

100.0計

項目

議会だより

ホームページ

100.0

1

0

0

計

11.1

問１　あなたの年齢は？

割合

55.6

22.2

5

13.3

議員・知人の紹介

9 （回答率 90.0

5

2

1

1

0

0

0 2 4 6

70歳以上

60代

50代

40代

30代

20代

8

1

1

2

2

1

0 2 4 6 8 10

議会だより

ホームページ

新聞報道

議員・知人の紹介

チラシ

その他

4

0

4

1

0 1 2 3 4 5

わかりやすかった

わかりにくかった

どちらとも言えない

無回答

4 



問４　議会報告会の時間はどうでしたか？
（件）

問５　町議会の本会議をご覧になったことはありますか？
※ 複数回答あり （件、％）

問６　「まくべつ議会だより」を読んでいますか？
（件、％）

問７　町議会のホームページをご覧になったことはありますか？
（件、％）

見たことがない 4 44.4

計 9 100.0

知らない 0 0.0

ときどき見る 1 11.1

ときどき読む

0 0.0

計

ほとんど読まない

100.09

項目 回答数 割合

よく見る 4 44.4

無回答 2 22.2

#REF! 9 100.0

2 22.2

ちょうどよかった 5 55.6

回答数 割合

長かった 0 0.0

短かった

2 22.2

見たことがない 1 9.1

項目 回答数 割合

いつも読む

項目 回答数 割合

7 77.8

項目

傍聴した 7 63.6

インターネット中継（録画）で見た

11 100.0計

27.33

7

3

1

0 2 4 6 8

傍聴した

インターネット中継（録画）…

見たことがない

7

2

0

0 2 4 6 8

いつも読む

ときどき読む

ほとんど読まない

0

2

5

2

0 1 2 3 4 5 6

長かった

短かった

ちょうどよかった

無回答

4 

1 

0 

4 

0 1 2 3 4 5

よく見る

ときどき見る

知らない

見たことがない

5 



問８　町議会議員に期待することはなんですか？
※ 複数回答あり （件、％）

問10　その他、議会報告会に対するご意見など（自由記述）　　

①

②

③

④

⑤

③

参加者が少ない、後５～６名は出席してほしかった。

質問する方が高齢、もっと若い方に参加していただく働きかけが必要だと思います。
特に、30代～40代の女性の視点が重要だと思います。

大変勉強になりました。このような機会がありましたら、また、参加したいと思います。
引き続き、教育へのご理解、ご支援を宜しくお願いします。「学校を核とした地域づくり」が今
後、大切な視点になってくると思います。

新型コロナウイルス感染症により、久々に報告会に参加させていただきました。以前は、町内数
ケ所で行っていましたが、今回は１ケ所での開催にもかかわらず、参加者は10名、関心の薄さを
感じました。町民が町議会（町行政）への関心を持つ工夫、議会議員と個別に対話する機会があ
ればいいち思っています。

勉強になりました。

幕別の議員様は議会だより等読ませて頂いたり、色々とお話し等を聞かせていただいたりして、
一生懸命、議会だより配布して下さり有難く思っております。

計 18 100.0

議会情報の発信 1 5.6

7 38.9

4 22.2

回答数

具体的政策の提言 6 33.3

割合

町民との対話

項目

町政への監視機能

※　記載していただいた文面のとおり記載しています。

4

6

7

1

0 2 4 6 8

町政への監視機能

具体的政策の提言

町民との対話

議会情報の発信

6 


